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中国焦点 A29

5月7日晚8时多，一个富家子开着改装
过的三菱跑车，在杭州闹市区撞死了一个风
华正茂的优秀青年。

在过去的10多天时间里，这起原本并不
复杂的交通案件却逐渐演变成国人皆知的公
共事件。

同样，也使得事件中的一个词：“70码”，
成为继“躲猫猫”和“俯卧撑”之后的又一个网
络流行语。

5月 10日，网友在“互动百科”上创造了
一个“新物种”——“欺实马”，用以比喻警方
公布的“时速70码”。欺实者，欺骗诚实大众
也，以表示对“时速 70码”结论的质疑。如
今，“70码”已被做成了网络头像、签名，并登
上了文化衫。

对于 70码的说法，韩寒在博客中评论
说：“为什么交警部门能快速得出 70码的判
断，仅仅是因为肇事者说 70码。70码正好
卡在超速是否达到 50%的一个区域内，如果
超过了 75码，那性质又不一样了，这其中可
能有对交通规则和事故处理比较熟悉的人
在指点。”

韩寒说：“我认为，这起事故的关键并
不是所谓的富家子弟和老百姓的对立面的
问题。这件事情重要的是肇事者和其朋友
表现出来的个人素质以及交警部门的奇怪
认定。”

在文二西路事发地点附近，一位杭州市
民对记者表示：“其实，肇事者的家庭背景并
不重要，比他们有钱的人比比皆是。问题的
关键在于，事情发生后，能不能得到公正、公
开的处理？这一点严重影响着我们的安全信
心。”一位网民在当地一家论坛表态说：“我们
不仇富，但是痛恨不公。”

中国社科院经济与政治研究所所长助
理何帆认为：“这次事件大家之所以有如此
强烈的反应，其实是公众焦虑情绪的体现。
大家担心事情得不到公正的处理，所以需要
把事情搞大！但如果每次事件都要搞大了
之后才能得到公正的解决，那么大家就会觉
得一遇到事情，就非得搞大才能得到公正的
待遇！”

人们有理由高度关切的是，在这起飙车
案中，草率的“70码”抹杀了政府机关多少公
信力。即便在事情尘埃落定后，这也足以成
为政府部门应对公共事件的一个镜鉴。

据《广州日报》

大二学生驾“宝马”斑马线撞人
伤者是名50岁的女士，受伤5天后苏醒希望渺茫

根据上海警方记录，这辆车先后13次超速
网上议论纷纷，称这是杭州飙车事件上海版

就网上“富家子弟飙车伤人”的议
论，肇事者的父亲曹先生18日在接受
记者采访时称，儿子根本不是什么老
板，目前在一所大学读书，事故发生那
天，儿子与同学一起，准备开车出去吃
饭。肇事者目前已被警方控制，肇事
者的父亲曹先生表示，自己在全力协
助伤者家属，抢救病人生命。

5月14日下午，在上海市淮海中
路、陕西南路路口附近，一名约 20 岁
的青年驾驶一辆宝马车将一名斑马线
上的过路女子撞成重伤。伤者目前仍
躺在上海徐汇区中心医院重症监护
室，神志不清，靠呼吸机维持生命，仍
无苏醒迹象。事故发生后，网上议论
纷纷，不少网友质疑这又是一起富家
子弟飙车伤人事件，多名目击者坚持
认为，宝马车经过了“改装”，因为“启
动较快”。根据在上海交通安全信息
网上显示的信息，电子监控设备先后
13 次记录下牌照为沪 FJ5702 轿车的

“超速记录”。

伤者姜女士
瞳孔放大，仍无苏醒迹象
到18日，伤者50岁的姜女士已经在徐汇

区中心医院重症监护室躺了近5天。自14日
手术后，姜女士心跳正常，但瞳孔呈放大状，
身体多处骨折，需要依靠机器进行呼吸。据
院方介绍，伤者神志不清，靠呼吸机维持生
命，目前仍没有脱离生命危险。

18日下午，徐汇区中心医院请来华山医
院和上海市五官科医院专家为姜女士会诊。
经专家检查，姜女士仍没有好转迹象，心跳正
常，但由于脑干受损，瞳孔依旧放大，无呼
吸。且血压偏低，仍无苏醒迹象。专家表示，
姜女士苏醒希望渺茫。

据徐汇区中心医院院长助理朱福介绍，
病人颅骨骨折、脑盖出血，肋骨、肾脏、骨盆都
有损伤，属于危重病情，目前仍要靠呼吸机维
持生命。

“也就是说她的生命体征都在用药物和
机器控制。”姜女士家属称，姜女士除了依靠
机器进行呼吸外，血压也要依靠药物控制。
对于昨日的检查结果，姜女士的家人失望万
分，“伤得太严重了，而且医生说了，她颅骨下
方有一根动脉非常薄，要是血流太快，容易爆
开，那……”伤者家属悲痛地说。

目前，医院专家表示一定会全力抢救姜
女士的生命，姜女士的家人也希望能有奇迹
发生。

肇事者父亲
儿子没飙车，车辆没改装
事故发生后，网上议论纷纷，称这是杭州

飙车事件的上海版，不少网友质疑这又是一
起富家子弟飙车伤人事件。记者 18日设法
联系到肇事司机的父亲曹先生，就网友们关
心的一些问题对其进行了采访。

曹先生否认了一些网上传言，表示儿子
当天并没有飙车，车辆也未经改装。据曹先
生介绍，儿子还是一名大学生，当天开的宝马
车并不是属于他自己，而是他母亲在2007年
买的，孩子的母亲确实拥有一家公司。

曹先生表示，尽管目前事故鉴定还没出
来，事故的责任归属还不清楚，但他仍然会积
极协助伤者家属，全力抢救病人。

记者：目前伤者还没脱离生命危险，你
们准备怎么处理事情？

曹先生：儿子出事后，我们做父母的并
没有推卸责任。事故怎么认定，以后再说，

我现在全力协助伤者家属挽救病人。
我已经为伤者支付了首笔5万元医药

费，而且每天都在与伤者的家属联络，探听
伤者病情的发展。 据《东方早报》

“欺实马”成为网络新流行语
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“宝马车是他妈妈炒股买的”
“宝马车是他妈妈的，车子是 2007年

买的，当时股市好，用股票上赚的钱买的。”
肇事者父亲曹先生在接受记者采访时一再
强调。

记者：网上议论你们家是开公司的，家
资巨富，是这样吗？

曹先生：这是人家瞎说，我本人是上海
人，在安徽工作；老婆是做小生意的，有一
家服装公司。

记者：有人说你儿子也是公司老板，确
实如此吗？

曹先生：儿子根本不是什么老板，他目

前在一所大学读书，还是二年级学生。宝
马车不是儿子的，是他妈妈的；车子是
2007年买的，当时股市好，老婆用股票上
赚的钱买的。

记者：他有驾照吗？
曹先生：我保证他是有驾照的。
记者：宝马是否经过改装？
曹先生：绝对没有。

儿子平常开车并不多
记者：你儿子经常开这辆宝马车吗？
曹先生：儿子平常开车并不多，只是在

周末偶尔开开。事故发生那天，儿子与同
学一起，准备开车出去吃饭。

记者：车子有多条违规记录，甚至有超
速达到50%以上的违章记录。你儿子平常
喜欢飙车吗？

曹先生：车子是有违规记录，但不一定
都是他的记录；他妈妈开这辆车，我也开

过，他妈妈公司的职工也可能用过车子。
记者：事发时情况到底怎样呢？儿子

回家给你说过吗？
曹先生：儿子说他是在绿灯亮后启动

的。当时前面一辆公交车突然刹车，挡住
了视线，他的车才撞人的。当然，到底是谁
违规也不是我们说了算，要听交警部门的
认定；而且出事地点也有摄像头，记录了当
时的情况。

我们并没有推卸责任

◎对话

据称这是开车的大二学生在车祸现场被人拍到的背影。
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“杭州飙车案”


